

## EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

MARTES 20 DE MARZO DE 1810.

## HOLANDA.

*Amsterdam 20 de Enero.*

La guarnicion portuguesa de Ratisbona ha partido para Braunau. Se sabe que los cuerpos de la misma Nacion, que acabán de atravesar la Francia dirigiéndose sobre el Danubio, deben asimismo pasar por Braunau, y penetrar en el Inviertel. (Estos portugueses son aquellos pacíficos habitantes que en la primera invasion de Junot se mantuvieron tranquilos, y no opusieron resistencia á la usurpacion. Su suerte ha sido la de ser conducidos al Danubio, y despues de la sangrienta lid que ha sostenido el Austria, los restos aun se destinan para ser sacrificados al patriotismo de los tirolezes. ¿Qual seria, á vista de esto, la suerte de los españoles, si nos detuviésemos un momento en preferir la gloria de sacrificarnos por la amada Patria? Los cobardes serian valientes por la violencia, y los viles egoistas serian saqueados por órdenes arbitrarias y execuciones militares para sostener el espantoso coloso de la arbitrariedad y de la tiranía, hasta que la pobreza y la calamidad transformaron la península en un vasto desierto.

## FRANCIA.

*Paris 20 de Enero.*

Y Napoleón ha exigido de los Cardenales que declarasen al Papa como loco, á lo que no accedieron.

Londres 30 de Enero.

Es infundado el rumor de que el banco intente poner en circulacion billetes de á diez schelines: este rumor puede solo traer origen de algunos malévolos especuladores, que diariamente pronostican la ruina de nuestro ramo de hacienda. Mientras abunden tanto los pesos fuertes en el banco, como hoy sucede, no hay que recurrir á billetes de menos valor que los que en la actualidad circulan.

PORTUGAL.

Lisboa 5 de Marzo.

Hace tres dias se esparció la noticia, y con algun fundamento, de que las tropas anglo-lusitanas tomaron el fuerte de Mata-gorda frente de Cadiz, despues de alguna resistencia, y tenian aprisionado en él 500 franceses.

ESPAÑA.

Villanueva de la Jara 29 de Enero.

José, al tiempo de salir de Madrid para su expedicion de Andalucía, se quiso llevar á los infelices soldados españoles, á quienes la hambre y las penurias del cautiverio berberisco habian arrancado el juramento de fidelidad á este rey *in partibus*, para dar este espectáculo de afeccion á los pueblos donde entrase nuevamente, y alucinarlos, manifestándoles que ya habia españoles armados en defensa de su misma esclavitud, y capaces de asesinarsen unos á otros por sostener el espantajo napoleónico. Pero el chasco ha sido bastante completo, porque apenas se vieron en el campo estos leales españoles fugaron quasi todos, y muchos de ellos se han presentado ya en este pueblo, y algunos vestidos y armados. Aseguran los que han llegado aqui, que de 1300

hombres que salieron de Madrid, quando ellos fugaron en Membrilla el 18 de Enero, habian desaparecido ya mas de seiscientos.

Para la expedicion de Andalucía los gabachos han reunido sus fuerzas de todas partes, y ninguno de los puntos importantes que ocupan es posible que resista á una fuerza regular.

Badajoz 23 de Febrero.

*Manifiesto de la Junta suprema de Extremadura.*

—Esta suprema Junta encarga á los RR. Obispos, párrocos y mas ministros del Evangelio que prediquen, exhorten, é inflamen á los fieles en defensa de la Religion, de la Patria y de su legítimo Rey FERNANDO VII, y á la justa venganza de las atrocidades, oprobrios é injurias que nos hacen los impíos é inhumanos soldados del tirano, y que los españoles no deben tolerar, si han de conservar este nombre, la honra y el carácter que heredamos de nuestros mayores, y que en todos tiempos nos hicieron respetables y estimables á todas las naciones de Europa; instruyendo al mismo tiempo al pueblo en sus verdaderos detechos, perfidia é injusticia con que el tirano Napoleon nos quiere privar de ellos, y la cadena de males que nos tiene preparado si llega á dominarnos; y las felicidades y bienes que alcanzaremos si arrojamus de nuestro territorio los enemigos, si se juntan las cortes, y establecen el gobierno sólido y las leyes que esperamos y nos conviene, para que nuestra Nacion prospere y tenga en la Europa el lugar y opinion que merece, y puede sostener por su situacion, riqueza y otras proporciones que tiene.

---

*Anécdota.*

Todos saben la gran fortuna que tiene Luciano Bonaparte, aunque no adquirida por herencia usurparia, siendo

el único de los Napoleones que no ha querido la investidura de Rey. En una tertulia que se hallaba, se suscitó entre otras muchas conversaciones la de hablar de sus bienes, á lo que respondió: poseo inmensas riquezas, adquiridas legítimamente en los tiempos en que fui Ministro de los negocios del reino de Francia, y Embaxador en España, las que tiro á conservar, porque espero me aprovechen mucho haciendo bien á los míos; pues presiento, que dia mas, dia menos, debo sustentar grande caterva de Príncipes, Reyes y Emperadores. (Diario de Tarragona.)

Donativos que hicieron algunos vecinos de la villa de Rivadeo á la partida del habilitado del regimiento infantería de Macedonia D. Josef Benito Seoane.

D. Cosme Toribio Sanchez, contador interino de reales rentas unidas de Rivadeo, dió dos chaquetas, dos camisas, un pantalon, un chaleco, un par de botines y un par de zapatos.

D. Juan de Silva, dos camisas.

D. Fernando Maria Miranda, una chaqueta, un pantalon y un chaleco.

D. Pedro Miranda Villamil, un vestido completo.

D. Diego Maria Lopez de la Barrera, idem.

D. Francisco Amor, una chaqueta, un pantalon y un chaleco.

D. Pedro Pablo Rodriguez, xefe de trozos, un pantalon y un sombrero.

Antonio Garcia dió para echura de unos pantalones 6 reales.

Doña Rosaria Marchamalo, un chaleco.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REYES